





















Durasi waktu pelaksanaan konseling kelompok sangat bergantung kepada kompleksitas permasalahan yang dihadapi kelompok, secara umum, konseling kelompok yang bersifat jangka pendek membutuhkan waktu pertemuan antara 8 – 20 pertemuan, dengan frekuensi pertemuan antara sampai tiga kali dalam seminggunya, dan durasinya antara 60 – 90 menit pada setiap pertemuan.<sup>36</sup>

Adapun tahapan dalam proses Konseling kelompok dalam layanan Bimbingan konseling Sosial berbasis Konsep *Building Learning Power* adalah:

#### 1. Pra Konseling

Tahap ini merupakan tahap pengenalan dan penjabakan, dimana para peserta diharapkan dapat lebih terbuka menyampaikan harapan keinginan dan tujuan-tujuan yang ingin dicapai oleh masing-masing anggota. Penampilan pemimpin kelompok pada tahap ini hendaknya benar-benar bisa meyakinkan anggota kelompok sebagai orang yang bisa dan bersedia membantu anggota kelompok mencapai tujuan yang diharapkan.

Dalam memulai pembentukan kelompok perlu adanya perencanaan yang matang. Oleh karena itu keberhasilan kelompok yang dibentuk tidak terlepas dari perencanaan dan pelaksanaan konseling kelompok itu sendiri. Berbagai ahli telah mengenali tahap-tahap

---

<sup>36</sup> Faizah Noer Laela, *Bimbingan Konseling Sosial*, (Surabaya: UINSA Press, 2014) h.









pembelajaran, apakah proses pembelajaran dianggap sebagai proses mengisi kekosongan pada diri anak, transformasi ilmu pengetahuan, mengubah perilaku anak, atau mengembangkan potensi anak?, kebanyakan lembaga pendidikan diseluruh dunia, mengharapkan anak didiknya akan sukses dikemudian hari, dengan cara mengembangkan sistem pendidikan karakter pada setiap anak didiknya.

Manusia diciptakan dengan segudang bakat dan potensi, menurut konsep Agama, setiap manusia lahir dalam keadaan Fitrah (Suci) artinya oleh Allah manusia telah diciptakan dalam keadaan sempurna dengan segala potensi baiknya yang siap untuk dikembangkan.

Berbagai penelitian menunjukkan bahwa jumlah sel otak manusia sampai dengan usia enam tahun rata-rata telah berkembang menjadi satu juta miliar. Heimberg berkesimpulan bahwa otak manusia yang canggih tersebut rata-rata baru dapat dimanfaatkan sekitar 5% saja dalam menghadapi kehidupan ini.

Menurut Masaru Emoto penemu *the power of water* Setiap orang memiliki potensi yang sangat dahsyat yang siap untuk dikembangkan menjadi prestasi tanpa batas melalui pengalaman belajar yang berkualitas.

Sedangkan Shinichi Suzuki yang dikenang karena metodenya dalam mengajar anak-anak, sehingga dia mengembangkan bakat yang luar biasa berpendapat bahwa setiap orang memiliki bibit bakat yang luar biasa. Bakat ini akan terwujud jika seseorang berada dalam proses pendidikan yang bermartabat.















Begitu juga, seseorang sukses, karena ia memiliki keinginan untuk sukses. Dan seseorang gagal, karena ia berbuat gagal.

Hidup kita akan bahagia, percaya diri, optimis, dan penuh gairah. Pikiran merupakan kekuatan paling menakjubkan yang dianugerahkan Allah kepada manusia. Dengan kekuatan pikiran, manusia melahirkan ilmu-ilmu pengetahuan, membangun harapan-harapan baru, dan membuat mimpi-mimpi menjadi kenyataan. Bahkan, dengan kekuatan pikiran, kualitas hidup seseorang bisa ditentukan.<sup>50</sup>

## 2. Kecerdasan

Pengertian kata “kecerdasan” menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia Pusat Bahasa, artinya perihal cerdas, intelegensi, kesempurnaan perkembangan akal budi, kepandaian ketajaman pikiran.<sup>51</sup>

Kecerdasan mengandung konsep tentang kondisi pelajar yang siap, rela dan mampu belajar dalam cara yang berbeda. Kecerdasan tersusun oleh lima komponen: (1) Keingintahuan, (2) Membuat hubungan, (3) Imajinasi, (4) Penalaran, (4) Sumber daya.<sup>52</sup>

Adapun mewujudkan jiwa yang cerdas dalam diri seseorang, maka membangun kecerdasan dilakukan dengan cara:

<sup>50</sup><http://erryhidayat7.blogspot.co.id/2015/04/pendidikan-karakter-tangguh.html> (diakses pada tanggal 27 juli 2016 pukul 01.00 WIB)

<sup>51</sup> Tim Redaksi Kamus Besar Bahasa Indonesia Pusat Bahasa, “Kecerdasan,” dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia Pusat Bahasa (Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama, 2008), 262

<sup>52</sup> Margono, *Pengembangan Masyarakat Mandiri*, (Sidoarjo: LP2I Press, 2015) h. 4













Sikap aktif dan berinisiatif merupakan bagian dari ciri – ciri orang yang mandiri. Namun kemandirian individu yang satu dengan yang lain bisa berbeda - beda. Individu dinyatakan mandiri apabila dapat membangun dirinya sendiri dengan kekuatan sendiri untuk dapat tumbuh dan berkembang menjadi siswa dewasa yang dapat mengurus dirinya sendiri. Kemandirian merupakan kemampuan seseorang berdiri sendiri dalam segala aspek kehidupannya. Dengan demikian individu yang berdiri di atas kaki sendiri akan mengambil inisiatif, mengatasi sendiri kesulitan - kesulitannya dan ingin melakukan hal - hal oleh dirinya sendiri. Tanda –tanda dari kemandirian adalah pengambilan inisiatif, mencoba mengatasi rintangan - rintangan dalam lingkungannya sekolah, mencoba mengarahkan tingkah laku ke arah yang sempurna, memperoleh kepuasan dari apa yang telah dikerjakan, dan mencoba mengerjakan sendiri tugas - tugas rutinnnya. Oleh karena itu maka sangat diperlukan adanya kemandirian dalam mengerjakan tugas, dengan demikian adanya kemandirian dapat membantu dan sangat diperlukan agar para siswa agar lebih percaya diri dengan kemampuan yang dimilikinya.

Faktor lain yang berperan penting dalam meningkatkan prestasi belajar siswa yaitu kreativitas belajar. kreativitas adalah kemampuan untuk menciptakan sesuatu yang baru.<sup>61</sup> Sesuatu yang baru di sini

---

<sup>61</sup> P. Satiadarma Monty dan Fidelis E. Waruwu. *Mendidik Kecerdasan: Pedoman Bagi Orang Tua dan Guru Dalam mendidik Anak Cerdas.*(Jakarta: Pustaka Populer Obor.2003) h. 108















*Power* di berbagai lembaga pendidikan di Sidoarjo dan Surabaya, Bapak Margono melihat lingkungan desanya yang kelihatannya perlu adanya bimbingan untuk menciptakan desa yang lebih baik, dari analisis itulah bapak Margono berinisiatif untuk memodifikasi konsep *Building Learning Power* (BLP) gagasan Prof. Guy Claxton dari Universitas Winchester Inggris, yang semula konsep ini diterapkan diarah civitas pendidikan, maka kali ini bapak Margono mencoba menerapkan di lingkungan sosial sehingga menjadi sebuah bentuk layanan konseling.

Layanan ini merupakan perpaduan antara Bimbingan konseling Sosial yang mempunyai misi membimbing dan mengarahkan untuk menciptakan tatanan kehidupan yang sejahtera, sedangkan konsep BLP (*Building Learning Power*) merupakan konsep untuk membangun kualitas diri untuk mencapai sebuah relasi yang makmur, kesehatan baik, serta kelimpahan yang barokah, capaian dalam konsep BLP tersebut merupakan sebuah indikasi tatanan kehidupan yang sejahtera dari misi layanan Bimbingan Konseling sosial, sehingga layanan Bimbingan konseling Sosial yang diterapkan oleh bapak Margono selaku konselor di Desa Ketajen tersebut, merupakan layanan Bimbingan Konseling Sosial yang berbasis konsep *Building Learning Power* (BLP).

Layanan Bimbingan Konseling Sosial berbasis konsep BLP (*Building Learning Power*) dikemas dengan metode sebuah pelatihan yang bertajuk membangun Masyarakat Mandiri (MM). Pelatihan membangun Masyarakat Mandiri dimulai dengan mengadakan forum kelompok tim inti yang bersifat















			kondisi fisik dan mental, kebugaran, fungsi motorik, fungsi alat indera, berat badan ideal, panjang usia, dsb. <b>Kelimpahan:</b> berkenaan dengan terpenuhinya kebutuhan hidup antara lain tentang pakaian, makanan, tempat tinggal dan sejenisnya sesuai dengan tuntutan kehidupan
		5. Membiasakan selalu bersyukur	Setiap hari diharapkan bersyukur nikmat Allah paling sedikit 100 hal
		6. Menuangkan dlm tulisan dan gambar	Tujuan jangka panjang dan jangka pendek dituangkan dalam tulisan dan gambar
B	Meyakini	1. Yakin dikabulkan	Kita yakin bahwa setiap permohonan kita dikabulkan
		2. Berterima kasih setiap saat	Karena itu kita berterima kasih berkaitan dengan yang sudah maupun yang akan datang
		3. Merasa Rileks	Akibatnya kita menjadi rileks
		4. Positif dalam pikiran, perasaan, & perilaku	Terjadi keselarasan yang positif antara pikiran, perasaan, dan perilaku
		5. Pasrah sepenuh hati	Kita serahkan sepenuhnya pada kehendak Allah tanpa ragu-ragu
		6. Tidak memikirkan caranya	Kita tidak perlu memikirkan caranya bagaimana Allah memenuhi permohonan kita























































Aspek ini sering dihubungkan dengan situasi di tempat kerja yang tidak lancar. Hal-hal seperti penundaan pekerjaan, hasil kerja yang buruk, kehilangan kesempatan karena tidak dimanfaatkan dengan baik dan kehilangan pekerjaan, dapat muncul jika individu tidak memiliki inisiatif dalam bekerja. Terdapat 16 sifat yang dapat menggambarkan inisiatif seorang pekerja yaitu: cerdas, produktif, banyak ide, berinisiatif, ambisius, efisien, efektif, antusias, dedikasi, daya tahan kerja, akurat, teliti, mandiri, mampu beradaptasi, gigih dan teratur.

### 3. Dapat Diandalkan

Dapat diandalkan adalah aspek yang berhubungan dengan adanya harapan terhadap hasil kerja seorang pekerja dan merupakan suatu perjanjian implisit pekerja untuk melakukan beberapa fungsi dalam kerja. Seorang pekerja diharapkan dapat memuaskan harapan minimum perusahaan, tanpa perlu terlalu berlebihan sehingga melakukan pekerjaan yang bukan tugasnya. Aspek ini merupakan salah satu hal yang sangat diinginkan oleh pihak perusahaan terhadap pekerjanya.

Terdapat 7 sifat yang dapat menggambarkan seorang pekerja yang dapat diandalkan yaitu: mengikuti petunjuk, mematuhi peraturan, dapat diandalkan, dapat dipercaya, berhati-hati, jujur dan tepat waktu. Dari berbagai uraian diatas maka

























## 1. Kepala Desa

- a. Kepala Desa berkedudukan sebagai Kepala Pemerintah Desa yang memimpin penyelenggaraan Pemerintahan Desa.
- b. Kepala Desa bertugas menyelenggarakan Pemerintahan Desa, melaksanakan pembangunan, pembinaan kemasyarakatan, dan pemberdayaan masyarakat.
- c. Kepala Desa memiliki fungsi-fungsi sebagai berikut:
  - 1) menyelenggarakan Pemerintahan Desa, seperti tata praja Pemerintahan, penetapan peraturan di desa, pembinaan masalah pertanahan, pembinaan ketentraman dan ketertiban, melakukan upaya perlindungan masyarakat, administrasi kependudukan, dan penataan dan pengelolaan wilayah.
  - 2) melaksanakan pembangunan, seperti pembangunan sarana prasarana perdesaan, dan pembangunan bidang pendidikan, kesehatan.
  - 3) pembinaan kemasyarakatan, seperti pelaksanaan hak dan kewajiban masyarakat, partisipasi masyarakat, sosial budaya masyarakat, keagamaan, dan ketenagakerjaan.
  - 4) pemberdayaan masyarakat, seperti tugas sosialisasi dan motivasi masyarakat di bidang budaya, ekonomi, politik, lingkungan hidup, pemberdayaan keluarga, pemuda, olahraga, dan karang taruna.















